



EVALUACION CUALITATIVA PLAN TERRITORIAL DE SALUD 2014

Fecha de Corte: 30 Junio de 2014

EJE DE SALUD PÚBLICA

Meta Resultado: Disminuir en cuatro puntos la razón de mortalidad materna con respecto a la línea de base al 2015. LB 2010

Meta Producto: Brindar asistencia técnica a 42 Direcciones Locales de Salud-DLS y 30 Empresas Promotoras de Salud- EPS en la estrategia Maternidad Segura y Detección de alteraciones en el Embarazo en el periodo de gobierno.

Meta Producto: Monitorear 30 de las Empresas Promotoras de Salud en el cumplimiento de la norma técnica establecida para el control prenatal en el periodo de gobierno.

Se continúa con el proceso de asistencia técnica en maternidad segura con el equipo de 3 ginecólogos que realizan seguimiento y verificación de calidad de la atención a maternas que incluye desde el control prenatal, identificación de factores de riesgo y manejo de la emergencia Obstétrica. Se ha desarrollado una actividad en el municipio de La Unión con esta metodológica, dejando plan de mejora y asistencia técnica a la ESES.

Se participó en la formación a capacitadores en emergencia obstétrica realizada por el Ministerio de Salud.

Se realizó asistencia técnica a 30 direcciones locales sobre manejo de Maternidad segura y sensibilización de atención a las maternas con emergencia obstétrica.

Se diseñó un plan de seguimiento de casos y el análisis del control prenatal con las EPS que presentan mortalidad materna y morbilidad materna extrema, se realizó una actividad en el municipio de Roldanillo con 2 EPS COODSALUD y CAFESALUD dejando planes de mejoramiento.

Se ha realizado un análisis situacional frente a los eventos de mortalidad materna y morbilidad materna extrema que permitieron analizar las fallas del sistema en el 2013, por lo cual se realizaron dos circulares.

Se hizo seguimiento a planes de mejoramiento de mortalidad materna evitable a EPS COOMEVA, SOS, EMSANAR y DLS Sevilla, Buga Dagua, Jamundí, pendiente el resto durante segundo semestre.

Se han realizado tres talleres regionales convocando a profesionales de salud que atienden control prenatal, atención de parto y post parto de 29 municipios del departamento. Se han realizado 4 COVES de MME y 6 COVES departamentales en los cuales se analizan los casos y quedan los planes de mejoramiento.



Meta Resultado: Mantener la prevalencia del VIH por debajo del 1% en población de 15 a 49 años, durante el período de gobierno. (Línea base 2010)
Línea base nacional 0.99%

Meta Producto: Implementar en 42 municipios del departamento la estrategia de prevención positiva de Infecciones de Transmisión Sexual con enfoque diferencial, promoción de Derecho SR en grupos clave al año 2015

Meta Producto: Asistir técnicamente al 100% de las Administradoras de Salud y Direcciones Locales de Salud en la antirretroviral para VIH positivo según indicadores de alerta temprana en el periodo de gobierno.

Se realizó taller de evaluación de plan departamental de respuesta intersectorial a ITS-VIH/SIDA con participación de EPS, DLS, ESE, IPS y representantes de otros sectores incluyendo la comunidad. Igualmente se diseñó el plan de respuesta intersectorial 2014- 2017 con los mismos actores, el documento en proceso de publicación.

El comité departamental de ITS-VIH/VIH sesionó en dos oportunidades durante el primer trimestre del año, se estableció plan de trabajo para segundo semestre y se socializó el plan de respuesta diseñado.

Se realizó capacitación en APV en coordinación con Global Communities, dirigido a EPS del departamento. También se trabajó el Modelo de gestión programática de VIH.

Se desarrollan acciones de seguimiento a la implementación del proyecto de Fondo Mundial en cinco municipios del Departamento.

Se realizaron 3 asistencias técnicas para la implementación de la vigilancia de la mortalidad materna basada en la web en los municipios de Tuluá, Buga y Palmira.

Se ha realizado una unidad de análisis y un COVE departamental de VIH materno infantil en el cual se analizó un caso y quedó plan de mejoramiento al municipio de Cali.

Meta Resultado: Reducir en un punto la tasa de mortalidad por cáncer de cuello uterino en mujeres mayores de 20 años, con respecto a la línea de base, en el período de gobierno. Línea base 2009

Meta Producto: Asistir técnicamente a las 42 Direcciones Locales de Salud para la implementación de protocolos de atención integral a mujeres con lesiones de cuello uterino de alto grado en el periodo de gobierno.



Meta Producto: Brindar apoyo al 80 % de los servicios amigables de las ESE para vacunar a mujeres entre 10 a 19 años, contra el Virus de Papiloma Humano.

Se diseñaron dos productos incluidos en el POA y que serán objeto de contratación.

Se hizo análisis de la situación actual de mortalidad el año anterior comparado con años anteriores que muestra una tendencia estable alta.

Meta Resultado: Reducir en tres puntos la tasa de incidencia de sífilis congénita por 1.000 nacidos con respecto a la línea de base (2.010), en el período de gobierno.

Meta Producto: Asistir técnicamente a funcionarios de 30 Empresas Administradoras de Planes de Beneficios-EAPB y 56 Empresas Sociales del Estado para realización de aplicación de protocolo para sífilis gestacional y el monitoreo de los casos de Sífilis Gestacional y Sífilis Congénita al año 2015.

Meta Producto: Asistir Técnicamente a 42 Direcciones Locales de Salud para realizar el monitoreo de casos de Sífilis Gestacional y Sífilis Congénita al año 2015.

Se está diseñando una estrategia de maternidad segura con médicos especialistas en obstetricia donde se están programando las visitas a los municipios para el seguimiento, diagnóstico situacional y capacitación sobre sífilis gestacional.

Se está diseñando contratación del seguimiento a casos.

Se ha realizado una unidad de análisis y un COVE departamental de sífilis congénita y mortalidad por sífilis y un caso de hepatitis B en recién nacido, en este COVE se analizaron los casos de Buenaventura, Roldanillo y Yumbo. Se presentaron los respectivos planes de mejoramiento.

Meta Resultado: Disminuir en 3 puntos la tasa específica de fecundidad registrada en el grupo de 10 a 19 años en el Departamento, con respecto a la línea de base, al 2015.

Meta Producto: Implementar y mejorar en las 42 Direcciones Locales de Salud las redes sociales de apoyo a salud sexual y reproductiva con énfasis en Prevención en Espacios para Adolescentes-EA- (S.AMG), Infecciones de Transmisión Sexual-ITS, atención con enfoque diferencial, Promoción de Derechos SR y Violencia Sexual-Violencia intrafamiliar y sexual en el periodo de gobierno.



Meta Producto: Asistir Técnicamente a 42 ESE en el fortalecimiento de las redes sociales de apoyo en SSR y la atención con enfoque diferencial, Espacios Adolescentes-EA (Servicios Amigables), Infecciones de Transmisión Sexual-ITS, Promoción de Derechos SR y Violencia Sexual-VIFSX en el periodo de gobierno.

Se está diseñando unos dos productos que está sujeto de contratación.

Meta Resultado: Disminuir en 2 puntos la prevalencia de violencia intrafamiliar y sexual en niños, niñas y adolescentes de 0 a 19 años con respecto a la línea de base, al 2015.

Meta Producto: Asistir técnicamente al 100% de las administradoras de Salud, Direcciones Locales de Salud y ESE en la implementación de protocolos de detección y atención integral de VIF-VSX en población de 0 a 19 años

Meta Producto: Asistir técnicamente al 100% de las DLS en la implementación de estrategias de prevención de VIF-VSX en población de 0a19 años.

Meta Producto: Implementar una estrategia Departamental de TICs sobre promoción de buen trato y prevención de VIF-VSX en primera infancia concertada y ejecutada intersectorialmente en los municipios.

Se realizaron 4 capacitaciones en el Valle en el protocolo de atención integral de víctimas de violencia sexual con y Medicina Legal y una asistencia de 140 profesionales de salud, dos de estos talleres con el acompañamiento con Ministerio de Protección social.

MARTHA CASTAÑO P.

Coordinadora Salud Sexual y Reproductiva